



Solidar XL

Edito	p.3	Il était une fois... la culture par e-mail	p.10-11
Solidar XL, un festival solidaire	p.4-5	L'esprit d'école	p.12-13
Dix ans d'amitié avec Kalamu et Zababdeh	p.6-7	Chronique: L'hôpital d'Ixelles bâti pour contrer une épidémie	p.14
Les stages sportifs: un été vitaminé	p.8-9	C'était au temps...	p.15
		XL Star: Gerald Watelet	p.16

Willy Decourty (LB-PS)**Bourgmestre**

Police, Personnel, Population, Affaires générales, Cultes, Pensions, Information, Mobilité, Affaires juridiques, Solidarité, Contrats de quartier, Police administrative.

02 515 61 20 - w.decourty@brutele.be

**Pierre Lardot (LB-PS)****Cinquième échevin**

Travaux publics, Propriétés communales, Jumelages, Tutelle du CPAS, Tutelle des hôpitaux, Transports, Coopération internationale.

02 515 61 16 - p.lardot@brutele.be

www.pierrelardot.be

**Dominique Dufourny (MR)****Premier Echevin**

Etat Civil, Commerce, Sports.

02 515 61 23

dominique.dufourny@mr.be

www.dominiquedufourny.be

**Marinette De Cloedt (MR)****Sixième échevin**

Instruction publique, Santé.

02 515 61 08

decloedt@ixelles.be

**Bea Diallo (LB-PS)****Deuxième échevin**

Famille, Jeunesse, Emploi, Insertion sociale, Relations Intergénérationnelles, Egalité des Chances, Ixelles prévention, Cohésion sociale.

02 515 64 68

secretariatbea@gmail.com

www.beadiallo.com

Facebook: Bea Diallo II

**Delphine Bourgeois (MR)****Septième échevin**

Europe, Qualité de la vie, Bien-être des animaux.

02 515 61 33

delphinebourgeois@brutele.be

www.delphinebourgeois.be

**Viviane Teitelbaum (MR)****Huitième échevin**

Finances, Propreté publique.

02 515 64 69

viviane.teitelbaum@ixelles.be

www.vitelu.be

**Yves de Jonghe d'Ardoye (MR)****Troisième échevin**

Culture, Musée, Affaires sociales, Seniors.

02 515 64 83 - ydejonghe@brutele.be

www.yvesdejonghe.be

**Maitte Morren (LB-sp.a)****Neuvième échevin**

Affaires néerlandophones, Vie de quartier, Télématique, Imprimerie, Economat.

02 515 64 89

maitte.morren@elsene.be

www.maittemorren.eu

**Nathalie Gilson (MR)****Quatrième échevin**

Urbanisme, Environnement, Patrimoine, Petite Enfance.

02 515 61 12 - nathalie.gilson@gmail.com

www.nathaliegilson.be

**Patricia van der Lijn****Secrétaire communale**

02 515 61 29

patricia.vanderlijn@ixelles.be

**Alain Back****Président du CPAS**

02 641 55 02

presidentcpas@ixelles.irisnet.be



Ixelles
Une passion commune

Une publication de la commune d'Ixelles
Service de l'Information
Chaussée d'Ixelles 227A, 02 650 05 80
information@ixelles.be • www.ixelles.be

Ont collaboré à ce numéro:
I. Amster, P. Bovy, D. Cattrysse, D. Cugnon,
S. De Pauw, B. Ferreyra, E. Fisse,
S. Flament, C. Moens, F. Morias, C. Nihoul,
Ch. Philippon, P. Rogmans-Chatt, E. Tack
C. Thumas, C. Van Den Steen

Rédaction: AS.Devriese et AC. Huwart
Traduction: F. Demesmaeker
Infographie communale: A. Gilbert.
Impression: Imprimerie communale.
Éditeur responsable: Commune d'Ixelles
Chaussée d'Ixelles 168 - 1050 Ixelles

Fêtons l'amitié!

Un anniversaire, ça se fête! Surtout lorsqu'il évoque un événement agréable. C'est ainsi qu'il y a dix ans, notre Commune s'associait à deux autres municipalités sous la forme d'un jumelage: Kalamu, en République démocratique du Congo, et Zababdeh, en Palestine.

Pourquoi ces deux entités? Kalamu, commune de Kinshasa, possède un quartier populaire et animé du nom de Matonge qui est à l'origine de notre Matonge ixellois, voisin de la porte de Namur.

Zababdeh est le lieu de naissance de Naïm Khader, représentant pacifiste de la Palestine qui fut assassiné à la limite de notre commune et de la ville de Bruxelles.

Dans les deux cas, la volonté politique du collège aboutit à sceller des liens étroits avec les édiles municipaux qui allaient bien au-delà des traditionnelles signatures protocolaires et des amicales cartes de vœux. Des projets concrets ont vu le jour et ont contribué à l'amélioration du cadre de vie des populations de ces deux localités.

La solidarité fut le véritable ciment de ces jumelages qui se sont confortés au cours des dix ans qui s'achèvent et que nous célébrerons à l'occasion de notre traditionnelle fête de Solidarité XI, le 26 mai prochain, en présence des délégations congolaise et palestinienne.

**Nous ferons la fête
dans un esprit de paix,
de respect et d'amitié**

A cette occasion, nous accueillerons également les représentants des deux autres entités jumelées avec Ixelles et invitées également pour la circonstance: nos amis français de Biarritz, dont le jumelage remonte à 1959, et nos amis de Mégido, en Israël, avec

qui nous sommes jumelés depuis 2011.

Ensemble, nous ferons la fête dans un esprit de paix, de respect et d'amitié, unis par le langage universel de la musique et fidèles à la tradition de multiculturalité qui caractérise si bien Ixelles.

Faut-il souligner que vous êtes les bienvenus?

Willy Decourty, *bourgmestre d'Ixelles*

Solidar XL, un festival solidaire

Le dimanche 26 mai, Solidar XL revient rythmer la place Fernand Cocq avec des concerts et des animations au profit de projets de coopération. Cette année, les bénéfices iront à Kalamu et à Zababdeh, localités congolaise et palestinienne jumelées avec Ixelles.

Chaque dernier week-end de mai, la place Fernand Cocq prend des allures de festival: une foule se déhanche sur des rythmes rock, pop, funk ou reggae; des volutes parfumées émanent des fourneaux alentours; des frimousses bariolées en tigre ou en papillon se faufilent; un château gonflable se dandine dans le ciel bleuté,...

Ce dimanche 26 mai, de 14h30 à 22h, revient donc le festival Solidar XL, une contribution communale solidaire et une fête pour tous, en clôture du Brussels Jazz Marathon qui balance tout le week-end ses swings et ses notes bleues dans les bars et les rues d'Ixelles et de la ville de Bruxelles.

Chaque année, les bénéfices de Solidar XL sont intégralement consacrés à un projet humanitaire. Cette fois ils seront partagés entre Kalamu, en République démocratique du Congo, et Zababdeh, en Cisjordanie. Une manière de célébrer les 10 ans de jumelage avec ces deux municipalités (lire p.6-7).

A Kalamu, Solidar XL viendra en aide aux enfants des rues, par l'intermédiaire du Comité d'appui au travail social de rue (CATSR).

Des kits de vêtement et de médicaments

Cet organisme œuvre à la promotion et à la défense des droits de l'enfant, milite pour la reconnaissance des abus sexuels dont les plus jeunes sont victimes, forme des travailleurs sociaux à Kinshasa, Lubumbashi, Boma,...

«L'argent récolté grâce à Solidar XL servira principalement à l'achat de kits vestimentaires, alimentaires et de médicaments, explique le bourgmestre Willy Decourty. Ils seront distribués par le CATSR au cours d'activités culturelles et sportives».

A Zababdeh, l'argent rassemblé durant le festival ixellois contribuera à la réhabilitation des habitations et infrastructures publiques endommagées par de graves inondations début 2013.

L'accès au festival est gratuit. Rejoignez-nous nombreux!



© Georges Sirens

Huit ans de coopération

2005: aide à un village de pêcheurs au Sri Lanka dévasté par le Tsunami du 26 décembre 2004.

2006: soutien à la campagne Amnesty International de lutte contre les violences faites aux femmes.

2007: soutien aux personnes atteintes d'autisme.

2008: aide à la construction du village grec de Zacharo (Péloponnèse) suite aux terribles incendies de l'été 2007.

2009: opération «Un banc pour tous» en faveur de l'éducation en République démocratique du Congo.

2010: aide à la reconstruction du quartier Martissant (Port-au-Prince), suite au séisme catastrophique qu'a connu l'archipel d'Haïti.

2011: soutien aux projets de réadaptation menés par Handicap International en faveur des personnes handicapées des pays du Sud.

2012: soutien aux personnes isolées et victimes de la fracture sociale en Belgique.

PROGRAMME

13:00

Discours du bourgmestre
Dances folkloriques Zababdeh Band for Folklore and Dabkeh (Palestine) et Dala'ona et Megiddo Yemenite Dance Troupe (Israël).

14:30 - Over Me

15:30 - Concert pour enfants de Samir Barris « Ici Baba »

16:30 - MAAD

17:30 - She goes electro

18:30 - Terragabang

19:30 - Yan Koy Project

20:30 > 22:00 - BaliMurphy

Mais aussi:

Un village festif et associatif vous proposera, au fil de ses stands, un large choix de boissons et de petite restauration. Et pour le plus grand plaisir des petits, château gonflable et séances de grimage seront aussi au programme.



© Georges Sitrans

Une compétence de
Willy Decourty, bourgmestre

Dix ans d'amitié avec Kalamu et Zababdeh

Cette année 2013 célèbre 10 ans de jumelage avec Kalamu, en RDC, et Zababdeh, en Cisjordanie. Notre commune est aussi liée à Biarritz, en France, et à Megiddo, en Israël. Retour sur ces années d'amitié et de solidarité à l'échelle internationale.

Les jumelages entre communes sont nés au lendemain de la seconde guerre mondiale. Le but de la démarche était le rapprochement entre les citoyens français et allemands afin de prévenir des conflits futurs et participer à l'édification européenne.

C'est une autre motivation qui fut à l'origine du jumelage entre Biarritz et Ixelles, en 1959. Ce sont en effet des amis qui ont rêvé de construire un pont sur les fondements de leur belle amitié. Entre 1962 et 2012, plus de 2.000 jeunes ont bénéficié des échanges organisés par les cités jumelles.

En 2003, Ixelles s'est liée à d'autres localités, sur d'autres continents...

Le 30 juin de cette année-là, le jumelage avec Kalamu, commune de Kinshasa fut officialisé, en RDC. C'est au sein de cette commune centrale de Kinshasa que se trouve le quartier animé de Matonge.

A Ixelles, depuis l'installation de la Maison africaine au début des années 1960 et l'arrivée d'étudiants congolais, le quartier de la Porte de Namur a vu fleurir les coiffeurs, commerces et autres

HORECA africains. Rapidement, ce quartier qui voyait aussi défiler nombre d'artistes a pris le nom de Matonge. Les deux quartiers Matonge, distants de 6.000km, ont donc naturellement servi d'ancrage à ce jumelage. Aujourd'hui, de nombreux projets sont menés en partenariat avec Kalamu.

Micro-projets d'accès à l'eau potable

Ixelles participe au programme de Coopération Internationale Communal (CIC) afin de renforcer les capacités des services Etat civil et Population de la commune congolaise. Les écoles ont été rénovées et au fil des ans, divers projets d'échanges dans les domaines éducatifs et culturels ont vu le jour.

Le 27 novembre 2003, c'est avec Zababdeh, en Cisjordanie, que l'union fut scellée. Zababdeh est le village natal de Naim Khader, un intellectuel palestinien premier représentant palestinien auprès des autorités belges et européennes. Personnalité prônant le dialogue, il fut assassiné en 1981.

La coopération s'illustre, entre autres, par une mise en réseau de municipalités avec l'appui de

Inondation à Zababdeh





© France Wéry

Enfants des rues dans un centre d'accueil à proximité de Kinshasa

l'Union européenne et au travers des micro-projets d'accès à l'eau potable et d'assainissement des eaux usées, ce en collaboration avec l'institut supérieur agronomique de Gembloux et Wallonie Bruxelles international. Un échange de jeunes est programmé en juin 2013.

En 2012, le jumelage avec Megiddo, en Israël est officialisé.

Des contacts ont été initiés dès 2004. Divers échanges ont également eu lieu.

Cette année 2013 consacre donc 10 ans d'amitié et de solidarité qu'Ixelles célèbre à travers son événement musical et festif, Solidar XL (lire p4-5).

Et Pierre Lardot de conclure: «*Nos projets de coopération internationale, à l'échelle*

d'entités locales, permettent un suivi et une évaluation des besoins plus directs. C'est à ce titre que notre action, ancrée dans la réalité de terrain, est reconnue et financée par divers niveaux de pouvoir».

Une compétence de Pierre Lardot, échevin des Jumelages et de la Coopération internationale

Un autre regard sur la Palestine

Spectacle de danse par le Zababdeh Band for Folklore and Dabkeh.
Maison de quartier Malibrant (10 rue de la Digue), le 24 mai 2013 à 19h. PAF: 3 euros.

Ciné-débat sur les enfants des rue en RDC

Autour du film «*Kinshasa kids*» de Marc-Henri Wajnberg sur les enfants des rues à Kinshasa.
Maison de quartier Malibrant (10 rue de la Digue), le 25 mai 2013 à 19h. Entrée libre.

Les stages sportifs: un été vitaminé

Pour les stages d'été, l'équipe du stade Albert Demuyter a concocté un programme sportif et créatif varié et plein de nouveautés.

Fort du succès remporté par les stages d'été de 2012 auxquels ont participé plus de 4.000 enfants, le Centre sportif ixellois revient cette année avec une brochure multicolore et un programme plein de nouveautés. Ainsi que l'explique Dominique Dufourny, premier échevin en charge des sports: «Les retours lors des évaluations des parents sont unanimement positifs. Nous tra-

vaillons activement à ce que les sports de qualité soient accessibles à tous et nous voulons donner la possibilité aux jeunes de tester différentes activités. Nous continuerons à octroyer des chèques sport aux jeunes issus de familles plus modestes».

Du 1^{er} juillet au 30 août, les équipes d'animation agréées par l'ONE proposent pas moins de 22 disciplines sportives aux enfants et aux jeunes entre 3 et 16 ans. Au chapitre des nouveautés: deux groupes de football full time pour les 6-8 et les 9-12 ans. Ils y apprendront les techniques de jeu, les tirs au but, le placement



© Georges Sirens

10%

de réduction korting

Pour tout achat d'un montant minimum de 15 euros
Bij aankoop van minimaal 15 euro

A découper / Knip deze bon uit

concoure Fleurir Ixelles

Wedstrijd Elsene in de bloementjes

Valable jusqu'au 30 juin 2013
chez les fleuristes des marchés Ixellois

Geldig tot 30 juni 2013
bij de bloemisten op de markten in Elsene



sur le terrain, les dribbles etc. Bref, tout sur le foot!

Pour ceux qui ambitionnent de devenir «Top chefs», une session cuisine fera danser les papilles des 6-12 ans. L'acquisition d'une bonne maîtrise du corps, l'initiation aux acrobaties et à l'apprentissage des techniques de combat dans le respect des autres et de soi-même se fera grâce au Qwan

Ki Do, un art martial vietnamien ancestral. Enfin, pour ceux qui aiment la plage, il y a aussi le beach tennis. Quant aux ados, ils pourront bénéficier d'activités variées et spécialement destinées à leur tranche d'âge: VTT, squash, piscine, bowling, escalade, etc.

Bref, il y en a pour tous les goûts cette année! Que les enfants aient envie de se mettre dans la peau d'Indiana Jones, de Picasso, de Charline Van Snick, de Bruce Lee ou de Justine Henin, chacun trouvera son bonheur dans le programme qui propose même du cirque et de la danse.

Ca bouge au stade!

Inscrivez-vous sans tarder sur www.xlsports.be. Vous y retrouverez tous les détails utiles et pratiques sur les inscriptions, les chèques sports, les horaires, les tarifs... pour passer de bonnes vacances!

Une compétence de Dominique Dufourny, premier échevin en charge des Sports



© Georges Sirens

Quatre jours, trois marchés

Avec le retour du printemps, la saison des marchés bat son plein! Au **Châtelain** les mercredis (13h-19h30), au **Square du Vieux Tilleul** les jeudis (13h-19h30) et de 8h30 à 13h30 tous les samedis et dimanches **place Flagey**. Il n'y a que l'embaras du choix alors, tous à vos paniers...



Il était une fois...

la culture par e-mail

Compte tenu des nécessaires restrictions budgétaires, le service de la Culture vous propose de vous inscrire par e-mail afin de ne rien rater de l'actualité culturelle.

Le département culturel s'articule autour de trois pôles: le Musée, la Bibliothèque et trois salles, à savoir: le Petit Théâtre Mercelis, le Théâtre Molière et la Chapelle de Boondaël.

Un public nombreux et fidèle assiste régulièrement aux très

nombreuses manifestations qui s'y déroulent quasi quotidiennement.

concerts, représentations théâtrales, vernissages, expositions, théâtre et animations pour enfants, rencontres littéraires, conférences.

«Jusqu'ici, la promotion des activités se faisait via des envois postaux, des flyers, des affiches, des brochures, des e-mails etc,

Inscrivez-vous!

explique Yves de Jonghe d'Ardoye. *Aujourd'hui, le budget communal est soumis à de strictes et drastiques restrictions qui nous contraignent à faire des économies*. Dès lors, tous les envois «papier» seront supprimés, compte tenu du coût important que représentent les frais d'expédition. Cela étant, pour rester informé de toutes les manifestations



© Slip experience

EN BREF

On vous aide dans votre déclaration d'impôts

Du 1^{er} au 30 juin, de 9 à 14h, des agents du Service public fédéral des Finances vous aideront à remplir votre déclaration d'impôts via «Tax on Web». Il suffit de vous présenter au 38 rue Souveraine muni de votre carte d'identité électronique, de votre déclaration fiscale vierge ainsi que des attestations et justificatifs nécessaires à la déductibilité de certains frais. Aucune inscription n'est requise. www.tax-on-web.be

La crème du festival de rue

Sans Souci Boekenbaz'art - Fête de rue met u!

Le Boekenbaz'art organisé le samedi 1^{er} juin à la Bibliothèque Sans Souci sera l'apothéose d'un

culturelles, n'hésitez pas à faire part de votre adresse mail. Respect de la Loi sur la Vie privée garanti! Les informations sur l'actualité culturelle arriveront en direct dans votre boîte avec, en prime, la possibilité d'obtenir des places gratuites. Inscrivez-vous sur infoculture@ixelles.be.



© Slip experience

Un exemple d'événement à ne pas rater: «**Il était une fois**». Le festival qui met les contes et légendes à l'honneur à travers des lieux insolites ou méconnus d'Ixelles. Les histoires et les récits de vie investiront les places, les jardins, les rues d'Ixelles et même... le cimetière. **Du 22 au 26 mai**, des artistes et des conteurs vous feront rêver et voyager à la rencontre d'un patrimoine méconnu tout en sollicitant vos sens et vos méninges pour résoudre des énigmes ou participer à des lectures spectacles pleines de rebondissements et de surprises.

La semaine débute rue Mercelis par un «**Clued'home**»: une pièce qui parle avec humour et tendresse de la place de nos aînés par le biais d'une intrigue policière. Suivent des **contes** au jardin et au cimetière, à la lumière du soleil ou des braseros. La semaine se poursuit par un banquet littéraire décalé intitulé «**L'étrange et le bizarre**». Et pour finir en beauté, deux spectacles de rue. «**Y'a de la lumière chez l'voisin**» qui investit les fenêtres de la bibliothèque pour un théâtre d'ombre qui fera la joie des petits et des grands. Enfin, Francis et François - corps de rêve et slips kangourous - feront se bidonner les badauds de la place Sainte Croix avec leur «**Slip experience**».

N'oubliez pas!

Inscrivez-vous sur infoculture@ixelles.be.

Une compétence
d'Yves de Jonghe d'Ardoye,
échevin de la Culture

an et demi de projets menés de concert avec les habitants du quartier. La rue Sans Souci va prendre des allures de festival! Il y en aura pour tous les goûts: une foire aux livres de seconde main, un théâtre de rue littéraire, des fanfares, sans oublier bien sûr le boire et le manger! Les vendeurs de livres de seconde main peuvent s'inscrire via elsene@bibliotheek.be ou **02 515 64 50**.



© Chantal Moens

L'esprit d'école

Il y a 6 ans, l'Instruction publique lançait les premières classes d'inclusion à Ixelles. Les enfants qui en ont bénéficié passent le CEB en juin. L'occasion de faire un premier bilan.

A l'issue d'un dépistage et d'un diagnostic de troubles de l'apprentissage posé par le Centre PMS, deux solutions s'offrent aux parents: l'enseignement spécialisé ou l'inclusion. C'est toute l'ingéniosité de l'inclusion: un système qui permet aux élèves en difficulté de rester dans leur classe, dans leur quar-

tier, avec leurs copains.

Ixelles recense cinq classes d'inclusion réparties dans trois écoles. Ces classes débutent dès la première primaire et se créent dans les établissements communaux au gré des besoins. Chaque enfant en difficulté se voit proposer un protocole d'aide qui se comptabilise en périodes (logopédie, kiné, enseigne-

Pari réussi!

ment spécialisé...). Regrouper plusieurs enfants dans une seule classe permet un co-enseignement en binôme avec un instituteur de l'enseignement spécialisé. Concrètement, les classes d'inclusion ont deux enseignants, ce qui profite à toute la classe.

Investis à 200% et soutenus par les conseillers pédagogiques, les enseignants recrutés pratiquent une philosophie de l'apprentissage centrée sur la remise en question permanente de leur pratique, la prise en charge des difficultés et une attention toute particulière à la relation aux parents.



© Georges Sirens

EN BREF

Ne bougez plus, on s'occupe de vos encombrants!

Afin d'améliorer le service aux Ixellois, le 1^{er} juin 2013, la déchetterie communale de la chaussée de Waterloo fermera ses portes au public. En contrepartie, la commune double la fréquence des enlèvements qui passent à 4x2m³ par an et par foyer. Les agents communaux de la propreté se rendent gratuitement à domicile, sur simple rendez-vous au n° vert 0800 85 150. Pas besoin d'être présent: un coup de fil, un rendez-vous et la Propreté s'occupe du reste! <http://proprete.ixelles.be>

La déchetterie ferme à partir du 1^{er} juin

Ne bougez plus, on s'occupe!

4 x 2m³ d'encombrants par an

0800 85 150

Enlèvement GRATUIT à domicile. Sur rendez-vous.

Ces binômes d'instituteurs fonctionnent par cycles. Ils gardent donc leur classe deux ans de suite, ce qui leur permet d'ajuster leur pédagogie. Ils peuvent également mettre en place des objectifs à long terme et les ajuster en fonction des besoins et des situations. Du côté des élèves qui

connaissent le fonctionnement de leurs profs, cette pédagogie favorise l'autonomie et leur permet de prendre conscience de leurs atouts et de leurs faiblesses. Les enseignants en témoignent: *«Malgré des profils très hétérogènes, ces enfants sont plus épanouis. Bien que se sachant différents, ils reconstruisent l'estime d'eux-mêmes.»*

«C'est une pédagogie qui crée des passerelles bénéfiques à tous niveaux, commente Marinette De Cloedt, échevin de l'Instruction publique. Elle facilite le passage à l'enseignement spécialisé pour les parents, modifie la vision de l'école ordinaire et plonge les enfants dans un bain de motivation. Le fait que les enfants ne soient pas perpétuellement confrontés à leurs difficultés leur offre une ouverture d'esprit et un épanouissement social très visibles.» Et

les institutrices de renchérir: *«Les parents s'investissent et les enfants sont poussés au-delà de leurs limites. Le système nous permet de mettre l'accent sur les projets d'avenir, de les conscientiser sur leur responsabilité dans leurs projets de vie et sur les ressources qu'ils possèdent. Ils veulent réussir le CEB pour avancer dans la vie.»*

Plus que de l'aide ciblée, l'inclusion est un projet d'école porté par toute l'équipe pédagogique. Conscients de leur différence, les enfants savent aussi qu'ils ont droit à leur chance et le double regard des instituteurs leur offre des outils pour le secondaire où l'enseignement de type 8 n'existe pas.

Une compétence de Marinette De Cloedt, échevin de l'Instruction publique



Mai, le mois des abeilles

Tout le mois de mai à Ixelles, les abeilles seront à l'honneur dans le quartier Mercelis. Dans la cour de la bibliothèque, un sentier des abeilles. Sur son toit, deux ruches équipées d'une webcam avec retransmission sur grand écran. Des ateliers pour planter du miel en ville et une foule d'autres activités et astuces seront proposées au public pour préserver la biodiversité en ville. N'en manquez rien! Une initiative de l'Agenda 21. Plus d'infos et programme: Eco-conseil

noemie.maughan@ixelles.be - 02 515 67 18.



L'hôpital d'Ixelles

bâti pour contrer une épidémie

En 1866, une épidémie de choléra contamina 430 Ixellois. Trois ans plus tard, ce fut le typhus qui frappa la commune. Ces drames poussèrent le Collège à voter la construction d'un hôpital local.



© Collection privée

Le bourgmestre Hap

Le premier hôpital d'Ixelles a été érigé rue des Cygnes en 1884. Avant cette date, les malades indigents ixellois étaient soignés dans les hôpitaux de Bruxelles. La commune remboursait à la Ville les frais de leurs soins.

En 1866, un événement dramatique mit un terme à cette collaboration : une grande épidémie de choléra toucha 430 personnes et en tua 246 à Ixelles. Pour héberger les malades, le bourgmestre Albert Hap n'hési-

ta pas à prêter sa maison. Une plaque fut placée dans la salle des délibérations du Conseil communal pour commémorer ce geste d'abnégation. C'est à cette occasion que l'on rebaptisa la rue de l'Amman, où il habitait, en rue du Bourgmestre.

Trois ans plus tard, ce fut une épidémie de typhus cette fois, qui frappa la commune. Le Conseil vota alors

les crédits nécessaires à l'érection d'un lazaret mais la maladie cessa brusquement ses ravages et les sommes prévues ne furent pas employées.

Cependant, la facture de l'hospitalisation des malades ixellois dans les hôpitaux de Bruxelles devenait chaque année plus élevée. En 1883, elle se montait à plus de 30.000 francs. Le Conseil

estima alors que pour ce prix, il pouvait construire sa propre clinique. Il acquit un terrain de 21 ares bordant la rue des Cygnes. Peu fréquenté à l'époque, ce quartier fut choisi pour son prix modéré mais aussi parce que l'on estimait que, placé à cet endroit, le bâtiment ne nécessiterait pas d'ornements particuliers.

On y construisit donc d'abord deux baraquements de bois abritant 16 lits, l'un destiné aux hommes, l'autre aux femmes. Ils firent place en 1897 à trois pavillons en dur. En 1929, une maternité fut érigée rue Léon Cuissez

pour remplacer la petite clinique des accouchements installée provisoirement rue de Bonne-

terre. Un bloc chirurgical fut inauguré en 1956.

L'hôpital d'Etterbeek-Ixelles, inclus dans le réseau Iris-Sud, est aujourd'hui un hôpital universitaire moderne aux dimensions humaines. Sa maternité est particulièrement réputée.

Le bourgmestre Hap prêta sa maison

• Histoire d'Ixelles », par André Gonthier, paru dans les n° 142, 143, 144 (1959) de la revue *Le Folklore brabançon*

C'était au temps...

L'église Saint-Boniface en 1914 et aujourd'hui...

© Collection privée



© Georges Strens



Le beau et le bon, de la cuisine au salon

Gerald Watelet est un des visages de «C'est du Belge» et de «Sans Chichis», sur la RTBF. Cet homme de télé est aussi couturier, cuisinier, décorateur, et Ixellois!

«*A la maison, on n'était pas riche mais on aimait le beau et le bon!*». Couturier, cuisinier et décorateur de renom, Gerald Watelet a construit sa vie autour de cet art de vivre. Son style, mélange de raffinement et de convivialité, transparaît notamment à la télévision, à travers les deux émissions phares de la RTBF: «C'est du Belge», qu'il présente, et «Sans Chichis», où il tient une chronique.

A Ixelles, les clients de la Villa Lorraine connaissent son visage depuis longtemps déjà.

Mélange de classique et de contemporain

C'est dans cette enseigne prestigieuse que le jeune Gerald Watelet décroche son premier job en sortant de l'école hôtelière de Namur. Il devient ensuite maître d'hôtel au Carlton, un établissement classé deux étoiles au Michelin. *«J'ai toujours apprécié travailler en salle, explique cet épicurien. J'aime le contact direct avec les gens, cuisiner pour des amis, ...».*

Au début des années nonante, ce «touche-à-tout» passe de la grande cuisine à la haute couture. Il ouvre une maison, enchaîne les collections et les défilés aux quatre coins du monde. Jusqu'en 2008, année où il dépose ses patrons pour se lancer dans la télévision. Nouveau succès. *«Je fais les choses par intuition, j'aime explorer de nouveaux univers»*, commente cet autodidacte.

Après la table, la couture et la télévision, Gerald Watelet se lance aujourd'hui dans la décoration d'intérieur. Fin 2012, il a ouvert une boutique dans le quartier du Sablon. Son style? Mélange de classique et de contemporain. Un éclectisme haut de gamme empreint de belgitude. *«J'aime beaucoup mon pays*, note Gerald Watelet.

Nous avons une spécificité bien à nous. Après avoir vécu longtemps à Paris, j'apprécie ma vie à Bruxelles et particulièrement mon quartier de la Bascule. On peut tout faire à pied. Les commerces de proximité de qualité foisonnent».

